

País Vasco y Aquitania acuerdan crear una Eurorregión abierta a Aragón

Uno de sus objetivos será impulsar la conexión del Tren de Alta Velocidad

EFE

BURDEOS.- Los máximos mandatarios del País Vasco y de la comarca francesa de Aquitania, Patxi López y Alain Rousset, respectivamente, acordaron ayer constituir una Eurorregión transfronteriza, abierta a otras comunidades como Navarra y Aragón y que tendrá como uno de sus objetivos impulsar la conexión del Tren de Alta Velocidad. Este es el principal acuerdo alcanzado en la cumbre transfronteriza que delegaciones de ambos territorios celebraron ayer en la sede del Consejo Regional de Aquitania, a la que Patxi López acudió acompañado por el consejero de Transportes, Iñaki Arriola, y el de Industria, Bernabé Unda.

Durante su intervención, el lehendakari explicó que lo acordado ayer en Burdeos es “un primer paso” dado con la “voluntad política clara de constituir una

Eurorregión abierta” que “tenga contenido y sea eficaz”, y con este fin se estableció un plazo de seis meses para poner en marcha esta iniciativa “con carácter institucional”.

López advirtió no obstante de que aún está “todo por decidir”, aunque existe la voluntad por parte de ambas administraciones de trabajar “intensamente” con la intención de “avanzar” en los asuntos en los que el País Vasco y Aquitania pueden “colaborar y hacer propuestas”, además de definir cuál será el presupuesto de la Eurorregión y dónde podría estar su sede, entre otros aspectos.

Tras desvelar que esta Eurorregión, que contará con seis millones de habitantes, se va a convertir en una “prioridad” de la acción exterior vasca, López subrayó que esta iniciativa supondrá un “salto cuantitativo y cualitativo” que permitirá al País

Vasco y a Aquitania que su voz “se escuche con más fuerza en Europa”. En este sentido, resaltó la necesidad de “acelerar al máximo las gestiones que garanticen la conexión de la ‘Y’ ferroviaria vasca con Tren de Alta Velocidad francés”, lo que permitirá una “conexión” transfronteriza que ambas instituciones consideran “imprescindible” para su desarrollo.

El lehendakari citó además otros ámbitos posibles de cooperación como la promoción tecnológica y económica, así como los sectores aeronáutico y de las energías renovables, en los que, a su juicio, ambas regiones pueden convertirse, cooperando, en “referentes en Europa”.

La cultura, el vasco, la agricultura de montaña, la ganadería y la prestación de todo tipo de servicios transfronterizos son otros ámbitos de posible entendimiento sugeridos por López.